
#1

№25
10 ноября 2021

ГАЗЕТА ШКОЛЫ №10

Наши юбиляры
#ГлавноеЗдоровье

ОТ РЕДАКТОРА: Невероятно приятно 
открывать первую полосу юбилейного 
выпуска газеты (да, это уже 25-й выпуск!) 
с чествования юбиляров. Четыре препо-
давателя Десяточки отметили юбилей 
в первой четверти. У двоих наши 
корреспонденты взяли интервью, 
ещё двоим посвятили поэтические 
строки их талантливые коллеги. 
Редакция присоединяется к поздрав-
лениям и желает юбиляршам, чтобы 
источники счастья и тепла неутоми-
мо били ключом, наполняя их простыми 
радостями и жизненной энергией!

Сегодня в номере:
НАШИ ЮБИЛЯРЫ............. 1-3 с.
НАША ГОРДОСТЬ................. 4 с.
КАК Я ПРОВЁЛ ЛЕТО......... 5-6 с.
ПОСВЯЩЕНИЕ 
В 5 КЛАССНИКИ ................... 7 с.
НАШИ ПИТОМЦЫ................ 8 с.
МЫ ГОРДИМСЯ ВАМИ, 
РЕБЯТА................................... 9 с.
АКЦИЯ 
«СДАЙ МАКУЛАТУРУ»........... 10 с.
НАШИ ТАЛАНТЫ............... 11 с.
СОВЕТЫ ОТ АЛИНЫ.......... 12 с.
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ЮБИЛЯР НОМЕР ОДИН – НАТАЛЬЯ 
ВИКТОРОВНА КРЮЧКОВА, УЧИ-
ТЕЛЬ АНГЛИЙСКОГО ЯЗЫКА.

Федя: Здравствуйте, Наталья Викто-
ровна!
Наталья Викторовна: Здравствуй, Федя, 
рада тебя видеть.
Федя: Наталья Викторовна, Вы недав-
но отметили свой юбилей. От редак-
ции школьной газеты «В Десяточку» 
я поздравляю Вас с этим событием и 
желаю Вам здоровья и счастья!
Наталья Викторовна: Спасибо, Федя. 
Мне очень приятно.
Федя: Наталья Викторовна, не смогли 
бы Вы ответить на несколько вопро-
сов? Нашим читателям будет интерес-
но узнать побольше о юбиляре.
Наталья Викторовна: С удовольствием!
Федя: Когда Вы решили, что станете 
учителем?

Наталья Викторовна: Сколько себя 
помню, всегда хотела быть учителем. 
Закончила Калужский Педагогический 
Институт имени Константина Эдуардо-
вича Циалковского.  Очень люблю свою 
профессию, люблю детей, школу, людей, 
с которыми работаю. Считаю, что мне с 
профессией повезло. Я занимаюсь тем 
делом, которое люблю. 
Федя: Наталья Викторовна, расскажи-
те о Ваших увлечениях, пожалуйста.
Наталья Викторовна: Я люблю стихи. 
Больше всего мне нравится Михаил 
Юрьевич Лермонтов. Многие его стихи 
знаю наизусть. Люблю слушать класси-
ческую музыку. Сейчас, к сожалению, 
времени не хватает. Но всё равно нахо-
жу и слушаю. 
Федя: А кто Ваш любимый композитор?
Наталья Викторовна: Какого-то одного 
любимого нет, у каждого композитора 
есть особенное произведение, которое 
мне нравится. Также я очень люблю 
путешествовать. Далеко поехать не могу, 
в основном путешествую по монасты-
рям Калужской области. Во многих уже 
была, это очень интересно. 
Федя: Наталья Викторовна, а у Вас есть 
домашний питомец?
Наталья Викторовна: Да, у меня есть 
маленькая собачка, той-терьер Рики. Я с 
ним почти никогда не расстаюсь, везде 
беру с собой. 
Федя: А чем Вы любите заниматься в 
свободное время?
Наталья Викторовна: Всё своё свобод-
ное время я провожу с внуком. Его зовут 
Дима, и он у нас особенный. Очень во 
мне нуждается. Сейчас ему 6 лет, и он 
вместе с нами борется за свою жизнь. 
Ему многое уже пришлось пережить. 

Он у нас мальчик добрый, любит посме-
яться, повеселиться. Любит играть 
в настольные игры, на планшете любит 
поиграть. Мама ему много, конечно, не 
разрешает, как и всем детям, мамы не 
разрешают на компьютере много играть. 
Дима очень любит наблюдать за движе-
нием машин на улице, очень любит смо-
треть. Сейчас он учится говорить, учится 
читать. Старается, конечно. Но как все 
дети, иногда и не хочет.
Федя: Спасибо, Наталья 
Викторовна! Успехов Вам 
и Вашему внуку! Переда-
вайте ему привет.
Наталья Викторовна: 
Спасибо, Федя! Обяза-
тельно передам.

мм ммммммм
еда-

вввнанана:: : : 
Обяза-

ам.
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НАШИ ЮБИЛЯРЫ

ЮБИЛЯР НОМЕР ДВА – ЕЛЕНА 
ВЛАДИМИРОВНА ЗАВИТАЕВА, 
УЧИТЕЛЬ НАЧАЛЬНЫХ КЛАССОВ.

Надя: Дорогая Елена Владимировна, 
от всей нашей редакции поздравляем 
Вас сюбилеем! Желаем Вам хороших 
учеников и крепкого здоровья! 
Елена Владимировна: Спасибо боль-
шое, девочки!
Маша: Нашим читателям будет инте-
ресно узнать о Вас побольше. Ответьте, 
пожалуйста, на несколько вопросов.
Елена Владимировна: Давайте.
Надя: Елена Владимировна, кем Вы 
хотели стать в детстве?
Елена Владимировна: Кем же я хотела 
стать, если день рождения пришёлся на 
1 сентября? Как только я родилась, и 
мама вошла со мной в дом, все сказали: 
«Это будущий учитель», «Лена-учитель-
ница». Вот так все и решилось.
Когда подросла до 7 лет и пошла в школу, 
первая моя учительница Нина Васильев-
на Кондрашова окончательно утвердила 
меня в моих мыслях, что я стану первой 
учительницей для новых людей, которые 
придут учиться ко мне. Её образ всегда 
со мной, и она для меня является неким 
идеалом по многим пунктам. Конечно, 
я не понимала некоторые темы, как и 
все ученики, но её доброта и любовь 
помогали всё понять. Мне казалось, что 
она знает всё, что в этом мире происхо-
дит. Она некий пример дала – к чему и я 
стремлюсь. Потому что моя профессия 
проникнута любовью. Если не любить 
детей, то в школе делать нечего.
Маша: Были ли ученики, которые Вас 
как-либо поразили или удивили?
Елена Владимировна: Хороших учени-
ков очень много, кого-то выбрать слож-
но. Нужно очень долго думать. Вот ты, 
например, Маша, всегда меня удивляла 
и радовала. И вот теперь ты учишься в 
классе-интенсив, да ещё журналистикой 
занимаешься! Молодец!

Надя: Сколько всего у Вас было выпу-
сков?
Елена Владимировна: Теперешние мои 
третьеклашки будут 10 выпуском. Рабо-
таю я с 1985 года.
Маша: Елена Владимировна, отличается 
ли наш выпуск от ваших детей сейчас?
Елена Владимировна: Ничем не отли-
чаются. Такие же пытливые, подвиж-
ные, крикливые, требовательные, вот 
что я хочу сказать. А вот одна из них 
подходит, тоже Маша, кстати, только 
Голдина. Что, Машенька?
Машенька: Елена Владимировна, я 
тоже теперь юный журналист, и подо-
шла к Вам с вопросом для газеты.
Елена Владимировна: Вот это да! Ну 
задавай свой вопрос, юный журналист!
Машенька: Елена Владимировна, а 
какой момент был самым смешным в 
работе?
Елена Владимировна: Больше было ра-
достных моментов, Машуня, чем смеш-
ных. Хотя один забавный случай припо-
минаю. В 90-е годы веду урок в 1-м классе. 
Спрашиваю одного мальчика: “Как пи-
шется “жи-ши”? Он встаёт и торжествен-
но отвечает: “Жи-ши пиши от души!”
Надя: И мы от души говорим Вам 
“Cпасибо”!
Елена Владимировна: Это вам спасибо, 
девочки! До свидания.

Мария Воблая, Надежда Макеева, 7 “A”,
Маша Голдина, 3 “A”

Девятый вал усилий повседневных
Не сможет затопить ни планы, ни мечты.
Ты в творческом процессе ежедневном.
Царица журналистики – ведь это ты!

Ты покоряешь добротой и тактом,
Твой альтруизм достоин поклоненья.
Весь негатив останется за кадром.
Ему ты не находишь примененья!
 Елена Эрнстовна Козлова,

заместитель директора 
по УВР

Лариса – чайка!
Вы, как птица в небе,
Вы “солнце нам несёте на крыле”.
Оправдывая отчества значение,
Вы трудовых побед добились на Земле!

Мы с юбилеем Вас сердечно поздравляем!
Готовы оду сочинить и песнь сложить.
Но Чехова заветы о таланте вспоминая,
Мы скажем кратко:
“Желаем радости и счастья от души!”

Инна Владимировна Пакусина,
учитель английского языка

ЮБИЛЯР НОМЕР ТРИ – НАДЕЖДА 
АРТУРОВНА КАПТИЛКИНА, 
УЧИТЕЛЬ АНГЛИЙСКОГО ЯЗЫКА, 
РЕДАКТОР ГАЗЕТЫ «В ДЕСЯТОЧКУ»

ЮБИЛЯР НОМЕР ЧЕТЫРЕ – 
ЛАРИСА ВИКТОРОВНА СТЕХОВА, 
СОЦИАЛЬНЫЙ ПЕДАГОГ
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НАШИ ЮБИЛЯРЫ

Редактор: Татьяна Васильевна, как ска-
зал Михаил Генин, у толкового руково-
дителя и секретарь всегда хороший. Вы 
действительно незаменимый помощник 
для всех: для нашего директора, Антона 
Владимировича, для родителей и для 
нас, преподавателей. Флюиды Вашей 
искренности и доброты просто вита-
ют по школе. Поздравляю Вас с юбилеем 
и желаю стабильности во всём. Пусть 
Ваша улыбка озаряет мир, словно утрен-
ний рассвет, а в сердце живет радость! 
Простите, что отрываю от празднич-
ного стола.
Татьяна Васильевна: Спасибо, Надежда 
Артуровна! С радостью отвечу на все 
Ваши вопросы.
Редактор: Татьяна Васильевна, Ваша 
профессия просто незаменима. Как Вы 
решили стать секретарём?
Татьяна Васильевна: Заведующий 
канцелярией – это и делопроизводи-
тель, и секретарь директора. Я бы себя 
назвала офис-менеджером или админи-
стратором. Мне в жизни очень повезло. 
Я долгое время работала кадровиком, 
начальником отдела кадров, меня всегда 
очень хорошо принимали в коллекти-
вах, я это чувствовала и всегда отвечала                                   
взаимностью.
Редактор: Поток посетителей в приём-
ной директора нескончаем, и со всеми 
Вы вежливы, предупредительны. Ведь 
устаёте? Но по Вам не видно. Вы всегда 
улыбаетесь, всегда в хорошем настро-
ении.

Татьяна Васильевна: Знаете, откуда 
силы берутся? Полтора года назад сын 
с невесткой подарили всем нам малень-
кое чудо – мою внучечку. Это такой 
забавный ребёнок. Малышка радуется 
мне, что-то лепечет, пытается что-то по-
казать, рассказать. Уже начинает потихо-
нечку говорить. Это так мило и интерес-
но. Внучке я безумно рада. Я рада, что у 
меня такой сын. Он очень замечатель-
ный парень. У меня никогда с ним не 
было проблем. Он меня всегда понимал, 
слушался, и я так думаю, что в семье у 
него всё будет хорошо – и с женой, и с 
дочкой.  У меня нет абсолютно никаких 
претензий по воспитанию внучки, они 
ее очень правильно воспитывают, а я 
им помогаю чем могу. Что же касается 
вежливости, так у нас коллектив какой 
замечательный! Я очень благодарна 
всем своим коллегам и школе в целом. Я 
знаю, что меня очень  хорошо приняли 
в коллектив. Я вас всех люблю. Ценю 
ваш труд, уважаю. Это тяжелейший труд 
педагога, не знаю с чем сравнить. Только 
с шахтерами, и то морально тяжелее 
нашим учителям. Я всегда стараюсь 
помочь.  Некоторые говорят, что я че-
ловек настроения. Это не так. Я вас всех 
люблю и уважаю.
Редактор: Татьяна Васильевна, а какую 
музыку Вы предпочитаете?
Татьяна Васильевна: Спасибо, что спро-
сили об этом. Я действительно очень лю-
блю музыку. Я в этом вопросе разнопла-
нова: и классику люблю, и современную. 
Мне нравятся исполнители, у которых 
есть талант, голос. Я это очень ценю.

Редактор: Скажите, пожалуйста, на 
соцсети время остаётся?
Татьяна Васильевна: Да, я зарегистри-
рована в соцсетях. Но только в Одно-
классниках. Там у меня много общения: 
и с бывшими одноклассниками, и с од-
нокурсниками, и с коллегами по работе. 
У нас там всё достойно, прилично. Мы 
общаемся, обмениваемся фото.
Редактор: Татьяна Васильевна, Вы та-
кая стильная! Всегда со вкусом и шармом 
одеты, причёсаны. Это от мамы?
Татьяна Васильевна: Скорее, от сестры. 
Сестра для меня всё. Это целый мир 
– моя Светка, Светлана! Она и ее муж 
Владимир всегда были рядом: и в самые 
счастливые моменты моей жизни, и 
в самые тяжелые. Именно со Светой 
и её мужем мы путешествуем, ездим 
в поездки, слушаем музыку. Оперную 
очень любим. Смотрели вместе все 
сезоны «Большой оперы» (Музыкальный 
конкурс для оперных исполнителей на 
телеканале «Культура» – прим.редакто-
ра) . У нас бывают оперные вечера на 

троих, так сказать. (Смеётся) Володя 
подбирает какие-то оперы в хорошем 
звуке и качестве. Вы спросили про мой 
стиль, это тоже от сестры. Я много от неё 
черпаю, прислушиваюсь к её мнению. 
Это ее заслуга, если Вам что-то во мне 
нравится – это благодаря Свете. Я её слу-
шаю и очень люблю, ценю. Она младше 
меня на 5 лет. Но иногда мне кажется, 
что она вроде мамы для меня.
Редактор: Татьяна Васильевна, спасибо 
за этот телефонный разговор. Уверена, 
что наши читатели ещё раз смогут 
убедиться, какой Вы глубокий и содержа-
тельный человек. 
Татьяна Васильевна: Спасибо Вам, 
Надежда Артуровна! Я всегда открыта 
для общения.

Надежда Каптилкина, 
редактор

Когда верстался номер. Так уж случилось, что на этот раз газета наша выхо-
дит позже обычного (по причине болезни главного редактора). И как раз сегод-
ня свой юбилей отмечает бесценный работник и просто прекрасный человек 
– наша очаровательная Татьяна Васильевна. Даже в такой важный день 
Татьяна Васильевна любезно согласилась поговорить со мной по телефону. 

ЮБИЛЯР НОМЕР ПЯТЬ – ТАТЬЯНА ВАСИЛЬЕВНА МИГОЛЕНЯ, 
ЗАВЕДУЮЩИЙ КАНЦЕЛЯРИЕЙ
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НАША ГОРДОСТЬ

Полина: Лариса Владимировна, наша 
редакция спешит поздравить Вас с 
вручением медали.
Лариса Владимировна: Спасибо, По-
линочка! Откровенно говоря, это было 
довольно неожиданно.

Полина: Вы мой первый учитель и 
самый прекрасный. Все ребята Вас 
любят.Что было самым запоминаю-
щимся в работе с нашим классом?
Лариса Владимировна: Невозмож-
но сказать. У нас была такая бурная 
жизнь… Победы запомнились, какие-
то курьёзные случаи. Мы учились, 
развивались, смеялись, играли и шли 
дальше.

Полина: Лариса Владимировна, Вы 
всегда нас учили быть лучшими, всем 
интересоваться, быть пытливыми 
и ответственными. Мы стараемся. 
Спасибо Вам за все Ваши уроки! Успе-
хов Вам в Вашем учительском деле и 
побольше медалей!
Лариса Владимировна: Спасибо, По-
лина! А тебе побольше пятёрок!

Полина Горчакова, 5 “Б”

ОТ РЕДАКТОРА: Накануне нового 2021-2022 учебного года самым заслуженным 
учителям и ветеранам образования были вручены юбилейные медали “65 лет 
городу”. Для вручения медали в Десяточку пришли Зампредседателя Обнинского 
Горсобрания Владимир Борисович Светлаков и директор “Технического лицея”, 
кандидат (а теперь депутат) Законодательного собрания Калужской области 
Ирина Александровна Строева. Они от души поблагодарили Ларису Владимировну 
Осипову, учителя начальных классов, за её благородный труд и беззаветную 
преданность профессии. Приятным сюрпризом стала юбилейная медаль для 
Ларисы Владимировны, о чём она поделилась с нашим корреспондентом Полиной 
Горчаковой.

Поздравляем Марию Александровну Балашову, учителя русского языка и литературы, с очередной 
профессиональной победой! Она достойно представила нашу школу на конкурсе педагогического 

мастерства «Молодой учитель – 2021»!  Мария Александровна, желаем Вам дальнейших 
профессиональных успехов, творческой реализации и личного счастья! Десяточка гордится Вами!

   Елизавета Игоревна Поколенко, заместитель директора по воспитательной работе 

Наша гордостьНаша гордость
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КАК Я ПРОВЁЛ ЛЕТО

Как я провёл летоКак я провёл лето
ОТ РЕДАКТОРА: Наше первое занятие в кружке «Юный журналист» в этом учебном году мы начали,   разумеется, сo 
знакомства. И как-то сразу начали вспоминать летние каникулы, и кто чем занимался. Я показала ребятам мини 
фотоотчеты самого юного и продуктивного нашего корреспондента Димы Поколенко. Он даже летом не забывал о жур-
налистике, представляете? Информативные фотографии Димы, а также воспоминания Полины Горчаковой, Ульяны 
Лазаренко и Фёдора Рыжикова, тоже подкреплённые фото, мы представляем в рубрике «Как я провёл лето».
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КАК Я ПРОВЁЛ ЛЕТО

Как я провёл летоКак я провёл лето

Привет. Меня зовут 
Полина. Мне 11 лет. Я 
хочу рассказать, как 
провелалето 2021.
Я уже много лет хожу 
на занятия по тхэквон-
до в Спортивный про-
фессиональный клуб 
восточных единоборств 
Эридан, и каждое лето 
посещаю лагерь на базе 
Эридана. Мы трениру-
емся, готовимся к раз-
ным соревнованиям и 
иногда отдыхаем. Этим 
летом мы готовились к 
онлайн соревнованиям. 
Бегали по 4 километра, 
готовились к сдаче 
нормативов ГТО. Ещё 
ездили в Боровск на 
сплав – кататься на 
катамаранах. В кон-
це лагерной смены у 

нас был экзамен на 
следующую категорию. 
Во время отдыха все 
играли в разные игры. 
Тренер нам после обеда 
включал интересные 
фильмы или мотивиру-
ющее видео. Накануне 
годовщины начала 
Великой Отечественной 
войны тренер расска-
зывал нам про войну, 
мы смотрели фильмы о 
войне и учили стихи. К 
концу первой лагерной 
смены мы готовились 
к закрытию и делали 
фристайлы.  
В общем, лето я провела 
с пользой и многому 
научилась.
Горчакова Полина, 5 “Б”

(На этих фото 
я третья слева)

Федя Рыжиков, 5 «А»: Я видел 
барельефы в Санкт-Петербурге, мы 
туда ездили летом с семьёй. У Ми-
хайловского замка стоит памятник 
Петру I на коне. Интересно, что мо-
дель памятника была сделана ещё 
при жизни императора, а люди его 
увидели лишь спустя 184 года. Я не 
запомнил фамилилю скульптора 
(Бартоломео-Карло Растрелли – 
прим.редактора), но помню, что 
экскурсовод рассказывал, Пётр I 
разрешил ему снять с себя прижиз-
ненную гипсовую маску. Так вот, 
скульптура царя с конём (причём, 

одна нога у коня человеческая!) 
стоит на мраморном пьедестале, 
который с двух сторон украшен 
бронзовыми барельефами. На них 
изображены сражения Северной 
войны. С одной стороны – Полтав-
ская битва, а с другой – морской 
бой (сражение при мысе Гангут, 27 
июля 1714 года – прим.редакто-
ра). Туристы и петербуржцы так 
отполировали выступающие части 
барельефов – копыта коней, ногу 
Петра I и пятку моряка, что они 
просто сверкают на солнце! (Счи-
тается, если подержаться за пятку 
моряка – не утонешь, а если по-
трогать ботфорт царя или копыто 
коня – к удаче. – Прим.редактора).

В разговор вступает Ульяна Лаза-
ренко, 4 «В».
Ульяна: А я летом научилась делать 
барельефы. Ботанический баре-
льеф – это целая наука. Его можно 
сделать из растений, а можно даже 
из сковородки. Чтобы сделать 
барельеф, вам могут понадобиться 
сутки, а может даже и больше. Для 
его изготовления нам понадобится 
глина или пластилин для скуль-
птур. Я порекомендую для начи-
нающих использовать пластилин. 
Ещё нам нужен гипс, всякие рас-
тения, а также сковородка. Чтобы 
приступить к работе, необходимо 
постелить что-нибудь на стол, что-
бы его не испачкать. Потом нужно 
размять пластилин или глину и 

раскатать их в тонкую пластину. 
Затем мы должны придать работе 
форму. Для этого берём и обрезаем 
края. И аккуратно закатываем в 
форму растения: сначала ставим в 
нужные позиции, а потом вкаты-
ваем их с помощью скалки. Теперь 
нам понадобятся  бортики, кото-
рые мы обрезали. Мы их берём и 
ставим по краям аккуратненько, 
чтобы ничего не вытекло. И вот 
самый приятный момент – мы 
заливаем это всё гипсом. Главное, 
чтобы гипс был средней жидкости. 
Ждём 2-3 часа, и максимально 
осторожно вытаскиваем из формы 
получившийся барельеф. Наконец, 
последний пункт плана: берём губ-
ку и подстывшую фигурку шлифу-
ем. Вот так и создаётся барельеф.



#7

№25

«В Десяточку»
10 ноября 2021

#ГлавноеЗдоровье
ПОСВЯЩЕНИЕ 

В 5 КЛАССНИКИ

Посвящение в 5 классникиПосвящение в 5 классники

Полина Горчакова: 24 сентября нас посвящали в пятиклассники. Все 5 классы 
проходили квест, и за каждое задание нам давали буквы, чтобы мы в конце 
сказали получившееся слово. Мне больше всего понравилась игра «Рыбалка». 
B этой игре надо было стоять в определенном круге и доставать игрушки, не 
касаясь пола. Мы получили хорошие воспоминания.

На Журналистику ходит много пятикласс-
ников, и я обратилась к другим репортёрам, 
чтобы поделиться мнениями.
Полина: Ребята, а что вам запомнилось 
больше всего?

Федя Рыжиков, 5 А: Мне понравился квест 
«Суперспецназ». Мы встали в круг и сели 
на колени друг другу. И так должны были 
пройти круг. Все падали, и было очень 
смешно.

Ксюша Голдина, 5 А: А мне понравилось 
задание «Импульс». Мы вставали в круг, 
закрывали глаза и замолкали. Молча, сжи-
манием руки, передавали  загаданное число 
друг другу. Все классы угадали правильно. 
У нас было число 3.

Ноза Мирзорахимова, 5 Б: Мне понра-
вилось задание «Рисовалка». Нам нужно 
было нарисовать человека, причем, каждо-
му по одному 
элементу. А в 
конце нам ска-
зали, что мы 
изображали 
нашего класс-
ного руководи-
теля, Ксению 
Игоревну Со-
рокину. У неё 
получились 
волосы, похо-
жие на солому, 
и красивая 
улыбка. Но 
она совсем не 
похожа была 
на себя.

Тася Коценко и Севара Максидова, 5 Б: 
Нам запомнились 2 конкурса: «Угадай 
песню по слову» и «Запомни игрушки». 
Некоторые наши одноклассники ответи-
ли правильно, а некоторые запутались. 
Нам кажется, песенный конкурс был 
самый сложный. Из четырех песен мы 
угадали 3. А во втором конкурсе мы 
запоминали месторасположение игру-
шек. Затем организаторы добавляли ещё 
больше игрушек, перемешивали их, и 
нам нужно было поставить их на свои 
места.

Полина Горчакова: Что же, получается, что 
все конкурсы были интересными и запо-
минающимися. Тем более, что в конце нам 
всем раздали подарки!

Юные журналисты из 5 “A”  и  5 “Б” классов



#8

№25
10 ноября 2021

«В Десяточку»

#ГлавноеЗдоровье

НАШИ ПИТОМЦЫ

Наши питомцыНаши питомцы
От редактора: На одном из 
занятий наша креативная и 

талантливая Улечка Лазарен-
ко (4 «В») предложила рубрику 
«Легко ли быть хозяином кота?». 
Выяснилось, что у многих дома 
живут кошечки (а у главного 
редактора целых 6!). Вот какой 
кото-фотообмен у нас получился.

Василиса Истомина: У нас дома два кота 
Рыжик и Черныш. Они так трогательно 
просят кушать. Им невозможно отказать.

Дима Поколенко: Наш Марс очень от-
важный, он любит лазить по водопрово-
дным трубам. Ещё ему нравится лежать 
в обнимку с компьютером. Он даже 
думает, что я – его точилка для когтей.

Настя Жаринова: Наша Цырилла, или 
коротко Цыри, обожает прятаться в па-
кеты, лежать на сушилке для вещей. Ну и 
конечно, любит обнимашки.

Надежда Артуровна: Мы живём за городом в собственном доме. Здесь у нас 
кошачье царство: 5 принцесс (Боня, Соня, Джойка, Чёрная Мамба, Плэжа) 
и один котёнок-энерджайзер Персик. Его вместе с двухнедельными братиками 
и сестрёнками просто выбросили в коробке на мусорку. Мы его выкормили из 
сосочки, согревали и ухаживали. К сожалению, кошки Персика поначалу не 
приняли. Сейчас ему полтора месяца, он носится по дому с такой скоростью, 
что котофейки  разбегаются в стороны или прячутся в укромные места. Может 
повиснуть на моей ноге, и так мы передвигаемся: я и котик-прилипала, вернее 
прикусало. Хотя дома множество кошачьих игрушек, когтеточек и зуботочек, но 
больше всего Персика привлекают ноги хозяев. Он тоже уверен, как и Марсик 
Димы, что мы – его точилки для когтей и зубов.

Ульяна Букарова: 
Рыжий котик на 
аквариуме – это 
мой Бакс. Обожает 
шуршать: приносит 
шуршащие вещи, 
особенно пакеты, и 
шуршит.

Федя Рыжиков: Мой кот Мыш (без 
мягкого знака, потому что мальчик) 
смешно бегает и играет.

Ксюша и Маша Голдины: У нас есть 
кошка Тефия. Она очень забавная. Когда 
мы уезжали к бабушке, она начала с раз-
бега прыгать на обои к потолку. А потом 
легла на чемодан, и всю ночь не хотела с 
него вставать. Вот такая она, Тефия.

Вера Калугина: Мой кот Ричард тоже 
любит высоко попрыгать по обоям, тем 
самым рвёт их у самого потолка. У него 
очень красивые голубые глаза и белая 
пимпочка на хвосте. Когда он был ма-
ленький, он залез на новогоднюю ёлку и 
сидел там вместо игрушки.

Ульяна: Моего кота зовут Апельсин, он 
очень смешной и добрый. А ещё он любит 
устраивать ночной тыгдым (для тех, кто 
не понимает, кошачий тыгдым – это когда 
ваш кот скачет как конь. Его любимое 
время 3 часа ночи. Вот он рыжий толстя-
чок. Днём отдыхает, набирается сил перед 
ночным тыгдымом. У моей бабушки 
живёт кот Царик. Посмотрите, с какой 
элегантностью он пьёт. Бесполезно объ-
яснять Царику, что чистая и вкусная вода 
находится на кухне в специальной поилке 
рядом с мисками с едой. Интересная 
история его появления. Был папин день 
рождения, мы вышли из дома. Откуда 
ни возьмись появился Царик, подошёл к 
маме и начал ласкаться. Мама предложи-
ла своей маме взять его к себе, и бабуля 
согласилась.
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МЫ ГОРДИМСЯ ВАМИ, 

РЕБЯТА

Сегодня в рубрике «Наша 
гордость» только 

девочки. Но какие! 
Знакомьтесь с 
первой.

В 3 «Б» классе нашей 
школы учится скром-

ная девочка Агния 
Швец, которая снялась 

в главной роли в самом 
настоящем фильме. Журнали-

сты-подружки Настя Гришечко и Вера Калугина 
решили поподробнее разузнать об этом.
Настя (большая поклонница блогерши Алёны 
Швец прим.редактора): Агния, а фамилия Швец – 
это псевдоним?
Агния: Нет, это моя настоящая фамилия.
Вера: Слышала ли ты про певицу Алёну Швец?
Агния: Да, слышала.
Настя: Тебе нравятся её песни? Какая твоя 
любимая?
Агния: Да, мне нравятся её песни, но любимой нет.
Вера: Как ты попала на кастинг?
Агния: Я даже не знаю. С мамой нашли обьявле-
ние в интернете и решили попробовать.
Настя: Агния, в каком фильме ты снималась? Как 
он называется?
Агния: «Первое место».
Вера: Какой сюжет в фильме? Тебе он понравился?
Агния: Да, понравился. По сюжету я занималась 
гимнастикой и растянула связки. Мне нельзя 
было выступать. И я болела за других, за свою 
команду.
Настя: А сам процесс съёмок тебе понравился?
Агния: Да, очень!
Вера: Агния, а роль твоя тебе понравилась? Если 
да, то почему?
Агния: Понравилась. Я даже не знаю почему. Я 
просто вжилась в эту роль.
Настя: А у вас характеры похожи с твоим персо-
нажем?
Агния: Да, характеры у нас немного схожие. А 
главное, в нас обеих преобладает устремлён-
ность.
Вера: Здорово! А какие отношения сложились с 
ребятами на съёмочной площадке?
Агния: Достаточно хорошие. Я подружилась 
с девочкой по имени Марианна, она вместе со 
мной снималась. Она моя подруга теперь.
Настя: А были ли на съёмках знаменитости, у 
которых большая аудитория поклонников?
Агния: Думаю, что нет.
Вера: Агния, спасибо, что ответила на все наши 
вопросы! Мы желаем тебе всего хорошего и будь 
такой же устремлённой! 
Настя: Пока!
Агния: Пока!

Настя Гришечко, 6 «Б», Вера Калугина, 6 «А»

А вот Ярославу Садыкову все знают прекрасно. Девочка, которой присущи 
многие таланты. Она занимается фигурным катанием, увлекается верхо-
вой ездой, декламацией и журналистикой. Мы поздравляем её с новыми 
заслуженными победами (3-м юношеским разрядом и грамотой за участие 
в акции «Дети Победы») и публикуем фотографии, которые раскрывают 
многогранность и душевность юной чемпионки.

ОТ РЕДАКТОРА: Акробатический рок-н-ролл уверенно и бесповоротно 
завоевал сердца огромного количества поклонников. И в Десяточке 
есть представители этого зрелищного и эффектного вида спорта. 
Вдвойне приятно, что девчушки, о которых мы сегодня расскажем, 
родные сестрёнки. Знакомьтесь: Лера (4 «Б») и Василиса (2 «Б») 
Лубченковы. Слово их замечательной маме Татьяне Лубченковой, 
нашему внештатному корреспонденту.

Татьяна: 16 октября в городе Тула прошёл Кубок Тульской области по акро-
батическому рок-н-роллу. В нём приняли участие девочки из нашей школы. 
Гончарова Лиза со своим партнёром Сиренко Ильёй завоевали первое 
место. Моя старшая дочка Лера со своим партнёром Алдуховым Михаи-
лом – второе. Также Лерина команда «Виктория» увезла в Обнинск главную 
награду соревнований – Кубок Тульской области.
Также порадовала и меня, и тренеров, младшая дочь, Василиса. Они со сво-
ей партнёршей Астаховой Анастасией заняли 1 место среди дуэтов. Отмечу, 
что Василиса и Лиза входят в число команды Rock Berry. Их команда в этих 
соревнованиях заняла 2 место.

Татьяна Лубченкова, внештатный корреспондент

Редакция поздравляет  юных спортсменов и желает 
оттачивать своё мастерство и увеличивать количество 

наград и поклонников, а маме Тане и тренерам respect!
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АКЦИЯ «СДАЙ МАКУЛАТУРУ»

Акция «Сдай макулатуру»Акция «Сдай макулатуру»

Дима: Сначала я поговорил с классным руководителем 
Ольгой Ивановной.
Здравствуйте, Ольга Ивановна! Вам понравилось участво-
вать в конкурсе макулатуры?
Ольга Ивановна: Здравствуй Дима! Конечно, понравилось. 
Особенно понравилось, когда у нас оказался такой высокий 
результат, и нам вручили подарок – настольную игру. Прав-
да нас много, поэтому игра из настольной превратилась в 
напольную.

Дима: Ну да. Я услышал, то что вы больше полтонны собра-
ли, 570 килограммов, кажется?
Ольга Ивановна: 517, Дима.

Дима: А, понял. И кто больше килограммов принес из уче-
ников?
Ольга Ивановна: У нас очень многие приносили макулатуру, 
но больше всех принесли папа Руслана Гусейнова и мама дево-
чек Захаровых, Юли и Жени.

Дима: А Вы хотите в следующем году получить такое же 
первое место?
Ольга Ивановна: Конечно, мы обязательно будем участвовать 
и в следующем году, и через год.

Дима: Да, это хорошо, что Вы примете участие, и не отложи-
те это дело.
Ольга Ивановна: Хорошо, будем стараться, Дим.

Дима: Желаю Вам удачи, и спасибо что разрешили взять у 
Вас интервью.
Ольга Ивановна: И тебе спасибо, Дима!

Затем я расспросил своих одноклассников об их участии.
Дима: Ребята, скажите, давно вы начали сбор макулатуры?
Варя: Я лично начала собирать с сентября.
Ульяна: Я тоже с сентября. У папы на работе оказалось много 
макулатуры.
Руслан: Мой папа съездил в Балабаново и привёз 200 кило-
граммов.
Маша Шафар: У бабушки в гараже куча книг старых была, 
вот, пригодились.
Полина: Мы из гаража вывезли все газеты, и из старой квар-
тиры забрали много коробок.
Петя: У моей мамы на работе лежали ненужные коробки.
Дима: А я начал собирать с прошлого года. У нас завалялись ин-
струкции всякие старые, газеты, плюс бабушка собрала 2 ящика. 
Спасибо, Ребята! Мы первые!

В октябре наша школа участвовала в акции «Сдай макулатуру – спаси дерево!» и собрала огромное количество 
бумаги –  4.5 тонны! Первое место уверенно и с абсолютным рекордом занял 3 «Б» класс, классный руководитель 
Кузнецова Ольга Ивановна. Ребята собрали более пятисот килограммов! На втором месте – 3 «В», классный руко-
водитель Дмитриева Наталия Николаевна. Они сдали 443 килограмма. На третьем месте – 8 «В» класс, классный 
руководитель Капкова Ольга Александровна. Восьмиклассники сдали 408 килограммов. Призовых мест только три. 
Но главное – участие! Все классы молодцы! В классе-рекордсмене по сдаче бумаги учится наш знаменитый журна-
лист Дима Поколенко. Ему слово.
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НАШИ ТАЛАНТЫ

Наши талантыНаши таланты

Ты знаешь, мосты все сожжены.
Ах, что ж мы натворили?
Пусть тлеют долго угли тишины
На тех словах, что говорили.

Те бесконечные «люблю»,
Признанья в маленькой квартире,
И яркий свет в глазах,
Который глупо погасили.

Расставив точки все над i,
И сердце ты раскрыв другому,
Сломала все мои мечты,
Как будто в душу – ножевое.

Ты так просила отпустить,
Но я упрямый был, боролся.
Тебя я трижды возвращал,
И вот опять я укололся.

И может лучше будет так.
Нам ясно всё покажет время.
По-вольчьи вою в пустоту,
Неся своё печально бремя.

Пусть греешь ты теперь его.
Меня же ты совсем забыла.
Сгорело всё моё нутро.
Любовь последней каплей было.

Надеюсь, вам с ним повезёт,
И не потратив жизнь на ругань,
Счастливым сделаешь его,
И приготовишь вкусный ужин.

Что до меня? Мне тяжело,
И больно мне от ночи к ночи.
А может тоже повезёт?
Хоть рана долго кровоточит.

Пусть не сегодня, через год,
Другая мне залечит раны.
И будет всё наоборот,
Не будем мы искать изъяны. 

Ведь угораздило ж меня
К тебе прилипнуть всей душою!
И отпускаю я, любя,
Коль ты не дышишь больше мною…

Свои стихи прислал 
выпускник Десяточки 
2011 года Михаил Зайцев. 
Миша – самодостаточный 
мужчина, отслужил 
в Спецвойсках, сейчас 
работает. Стихи 
пишет с детства, их у 
него не на один сборник. 
Мне кажется, они 
заслуживают того, чтобы 
их оценили вы, наши 
дорогие читатели.

Проба пераПроба пера
Знакомьтесь, это Тимофей Осин. Он учится в 4 «Б» классе. Классный ру-
ководитель - талантливый педагог Народецкая Нина Анатольевна.
Тимофей, или как все его называют, Тим, профессионально занимается 
футболом и пишет сказки. Вот такой разносторонний юный гений! Впро-
чем, богата талантами наша Десяточка, а особенно начальная школа.

СОЛОВЕЙ И ВОРОН
Жил-был соловей и пел красивые песни. В лесу соловья очень любили. Другие 
птицы тоже его слушали и даже подпевали. Только вот ворон завидовал соловью. 
Он решил убить певца. Ночью, когда все спали, он прилетел к соловью и намазал 
его крылья ядом. Наутро соловей снова пел, и вдруг упал без сил. Все птицы очень 
испугались и вызвали врача. Врач осмотрел соловья и сказал: «Его кто-то отравил 
ядом!» Но кто? Птицы посмотрели друг на друга. И вдруг ворон покраснел. Все 
поняли, что это он отравил соловья. Тогда ворон сказал, как его вылечить. Соловья 
вылечили. А ворон поклялся никогда так больше не делать и даже научился петь 
по-своему.
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Корреспонденты:  
В работе над юбилейным выпуском принимали 
участие все корреспонденты кружка «Юный 
журналист» (а нас 21 человек!) Фото авторов, 
их классных руководителей и мам. Всем спасибо!
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СОВЕТЫ ОТ АЛИНЫ

Советы от АлиныСоветы от Алины

Алина: Первое письмо я могу привести полностью:
«Привет, Алина! Мне 15, я девочка. Я не прошу о помо-
щи, просто мне одиноко, не с кем разговаривать. На 
самом деле, я бы хотела обратиться к специалисту, но 
мои родители против этого. Единственный интерес-
ный «собеседник» в моей повседневной жизни – это моя 
крыса. Я бы хотела научиться хорошо проводить время, 
а не спать целыми днями. Но на другое что-то у меня 
нет сил»
Алина: Привет! Думаю, что тебе совсем необязатель-
но обращаться к специалисту. Если ты любишь своего 
питомца, с тобой всё в порядке. Конечно, куда приятнее 
разговаривать с реальным другом. Только если мы сами 
не сделаем первый шаг к общению со сверстниками, ни-
чего не изменится. Попробуй подойти к однокласснице, 
которую ты уважаешь, и просто спроси о чем-нибудь. Че-
ловеку всегда интересно и приятно, когда у него спраши-
вают совета. Если стесняешься поговорить с однокласс-
ником, может, во дворе кто-то есть, кто тебе внушает 
доверие. Если и это трудно сделать, то приходи к нам в 
редакцию в любую субботу в полдень. Попьём чайку, об-
судим всё. Здесь тебя точно никто не обидит, а наоборот, 
выслушают, и может даже, ты обретёшь друзей. 

Второе письмо нельзя печатать полностью. Его тоже пишет 
девочка. Приведу лишь краткое содержание.
«Алина, мне 12 лет. Я вроде хорошо учусь, но у меня очень много 
проблем, от которых я словно выгораю. От крайнего шага меня 
спас близкий человек. Я этого человека не просто ценю, я его 
люблю. Из-за этой любви ко мне относятся как к куску мяса. 
Надеюсь, что ты хоть чем-то сможешь помочь.»

Это только четвертая часть письма, остальное печатать нельзя 
– нашу газету читают и маленькие. Надежда Артуровна даже 
предположила, что такого быть не может, что это письмо фей-
ковое. А я знаю эту девочку, и знаю, что всё в письме – правда. 
Я сама ровесница этой девочки, и мне трудно давать советы в 
такой сложной ситуации. Могу только посоветовать ей продол-
жать учиться и радоваться жизни. Ведь у тебя есть любимый 
человек, а настоящее это чувство или нет – время покажет. Все 
люди имеют право на счастье. Вот только то, о чем ты писала в 
первой части письма, делать не надо, пожалуйста. 
Хочу обратиться к родителям, которые нас читают. Пожалуйста, 
почаще спрашивайте своего ребёнка, как у него дела в шко-
ле, будьте к нам повнимательнее и помягче. Мы взрослеем, и 
никакой интернет не заменит нам вашу любовь. А вы, ребята, 
пишите, я обязательно всем отвечу. И правда, приходите к нам в 
редакцию. Живое общение – это так здорово!

От редактора: В этом юбилейном выпуске мы решили начать ещё одну новую рубрику «Сове-
ты от Алины». В начале учебного года юные журналисты написали объявление о том, что те 
ребята, у кого проблемы в школе или дома, могут написать анонимное письмо Алине, сообщив 
только свой пол и возраст, и бросить письмо в специальный ящик. 
С трепетом мы с Алиной ждали писем. (На редакционном совете сразу договорились, что 
содержание писем будем знать только Алина и я). Ящик вскрыли в середине октября, чтобы 
Алине успеть подготовиться. В ящике оказалось 9 писем. Причем, 4 из них – признания в любви 
Алине, 3 –  с просьбой «Хoчу Xiao!» и лишь 2 – с реальными проблемами. Слово ведущей рубрики.

От редактора: Дорогие друзья! Самое ценное, что у нас есть, это здоровье: наше, наших близких; и, конечно же, 
мирное небо. Давайте, как сказала Алина, просто радоваться жизни, и делать всё, чтобы наши родные были 

счастливы. Тогда и всем нам будет уютно и радостно. Будьте здоровы!
Срочно в номер! Дорогие читатели! Наша школа всегда отличалась духом доброты и сердечности. 
От нас с вами зависит жизнь маленькой девочки, нашей ученицы Ксюши Крючковой, с которой в 

мае произошла страшная трагедия. По этой ссылке вы можете зайти на сайт Русфонда и реально 
помочь https://rusfond.ru/actions/1031   Перевод лучше делать на карту или телефон родителей – 

4276280013869091 Надежда Геннадьевна К. Тел. 8-912-952-48-40


